
2019 年 8 月 17 日天津公安警务辅助人员面试题-下午场（考生回忆版） 

 

1. 建设法治公安，要高度重视法治建设，持续推动依法维稳工作，要善于应用法治思

维、法治方式化解矛盾、解决问题，确保严格、文明、公正执法，不断提高执法公信力和服

务水平。请对此，谈谈你的看法。 

 

【参考解析】 

建设法治公安，是新时期做好公安工作的必然要求。而要建设好法治公安，非一日之功，

一时之功，一人之功。针对题干中的表述，我从以下几点谈谈我的看法： 

第一，建设法治公安必须要先重视法治建设。法治建设主要包括完善立法、严格执法和

大力普法等方面。公安部门作为法治部门的重要一部分，必须要严格做好法制建设。立法机

关在做好立法的同时，公安部门也应严格制定公安部门行政行为条例，以严格约束公安部门

人员的行为；同时要加强执法工作，真正做到执法必严，推动社会公平正义。此外也要做好

普法建设，推动社会大众养成尊法守法意识，在社会营造良好遵法守法氛围。公安机关的主

要职能就是维护社会稳定，而要做到这一点，就必须要有完善的法律体系、严格的执法态度

以及大力普法的工作来得以实现。 

第二，建设法治公安要运用法治思维和方式来解决问题。意识引导行为，只有树立正确

的思想意识才能做出合理的行为。公安机关作为执法机关，必须牢固树立正确的法律思维，

以法律为准绳引导各类执法行动。同时光有法治的思维也不够，对于公职机关而言，法无授

权不可为，这就要求广大公安机关工作人员必须规范自身言行，运用法治方式来解决工作中

遇到的问题，以确保执法过程中的文明公正。要做到这一点，一方面需要加强对于公安机关

工作人员的法制培训，从思想和能力上健全法制意识；另一方面也要做好监督工作，公安机

关内部做好自我监督，同时也要广泛接受社会监督，群众监督，媒体监督，不断规范自己的

言行。 

第三，时代的发展要求我们不断提高执法公信力和服务水平。当下政府提出要做好服务

型政府建设，而提高公安机关执法过程中的服务水平也是其中重要的一部分。公安机关肩负



着维护社会稳定、服务人民的职责，随着时代的发展，政府工作人员的行为都在百姓的群众

的关注之下，特别是作为执法机关的公安部门，在此过程中就要求我们要不断提高执法的公

信力和服务水平。执法公信力不仅代表法律的公正性也代表了公安机关与群众之间的干群关

系。在此过程中就要求我们不断强化意识建设和能力培养，不断提高公安机关工作人员的工

作能力和水平，真正从心底上牢固树立为人民服务的意识。 

总之，公安机关一直坚持公平正义的社会价值取向，这也是社会主义法治的核心取向，

这就要求我们要全面提升公安部门工作法治水平，严格规范公正文明执法，努力让广大群众

在每一起案件办理中都能感受到公平正义。 

  

2. 对于警察工作，群众有以下几种说法：警察是神圣的，代表正义；还有人认为类似

军人，牺牲多，忠于人民；其他人认为很辛苦。谈谈你对人民警察的看法，并说说你为什么

报考辅警？ 

 

【参考解析】 

题中的几种说法都有道理。在我看来，警察和军队一样，是保卫国家安全和维护社会秩

序的力量。第一，面对试图破坏祖国统一、损害国家利益的行为，警察就是保卫国家安全的

暴力工具，镇压制裁敌对势力，会有牺牲。这种牺牲，是为国为民的牺牲。第二，警察维护

社会的治安秩序、交通秩序等，并严厉打击各种违法犯罪活动，保障社会的公平正义，是神

圣的正义的。第三，警察工作确实辛苦。需要 24 小时备勤，还要做好长期战斗的准备。像

刑侦急先锋肖俊京为了破案连续工作 47天，基层民警李树干 28年来先后骑坏了 2辆摩托车、

5辆自行车，踏破鞋子近百双，这样的事例不胜枚举。有的民警累倒下了，但是立马又有人

补上去。我想，对他们而言，警察不仅是一份辛苦的工作，更是一份家国天下的责任与担当。

比起保家卫国、百姓安居，再苦再累都值得。 

至于我为什么报考辅警，我也想像这些楷模一样，当警察卫国家、除暴安良。但是种种

原因，与警察工作失之交臂。辅警肩负着协助公安维护社会治安、打击违法犯罪的重要职责，

是公安队伍一支必不可少的力量，也是我实现警察梦想的宝贵机会。 



我相信，多年工作经验积累下来的：办事的组织协调能力、与人沟通的能力、任劳任怨

踏实肯干的精神，能让我成为一名合格的辅警。也相信，辅警作为一线工作，是最贴近群众

的。在这个岗位上，能够更全面、更深入的了解群众平时的想法、实实在在解决老百姓的问

题。越是基层工作，越是艰苦繁琐，对我个人的锻炼和提升就越高。因此，走向辅警，既可

以将自己的所学所长回报社会，又可以进一步提升我个人的基层工作技能，磨练我的心性。

所以，我选择报考辅警岗位。 

总之，如果有一个岗位，能将我个人的价值追求与社会发展需要相结合，在追逐个人警

察梦想的同时，还能创造更多社会价值。这个岗位，非辅警莫属。我明白，选择了辅警就是

选择了奉献，选择了付出，我时刻准备着。也希望各位考官，给我这个机会，让我在辅警的

岗位的发光发热，和您们一同作战，为社会的安定团结出一份力。 

 

3. 早高峰十字路口车辆拥堵，居民被扰后将情况曝光给媒体，领导让你处理这件事，

你怎么办？ 

 

【参考解析】 

早高峰的时候十字路口交通拥堵，而且居民将这一情况曝光给了媒体。如果不及时解决

的话，不仅会影响群众们的正常出行，也会造成不良的社会舆论。所以我会尽快了解此事，

及时处理。 

首先，我会迅速赶往十字路口，查看现场情况。在赶往现场的路上我会通过电话联系媒

体，告知他们我们正在处理此事，请他们先不要发布报道，希望他们可以待全面了解情况后

再进行报道，我也会配合他们采访。到了现场之后我会根据现场情况采取相应的处理办法。

因为是早高峰车辆较多，现场可能是没有交警在指挥交通，或是现场交警人数不够，不足以

应对这么多车辆的指挥工作。如果是这种情况，我会根据现场情况向单位汇报，请求调配警

力支援，在支援的警力到来之前，我会先开始指挥交通，缓解拥堵。一方面我会让违停的车

辆尽快驶离，为车辆的正常行驶腾出空间，另一方面我会指挥过往车辆有序快速同行，提高

道路的使用效率。在指挥交通的时候我也会注意保障行人安全。 



其次，待支援的警力到来之后，我会把现场情况与他们做好对接，请他们接管现场的交

通指挥工作，我则会再次联系媒体，告知我们对这件事情的处理结果。我会向他们坦诚承认

路口出现拥堵确实是我们工作没有做好，所以我们了解到情况后马上采取了应对措施，恢复

了此处的交通，并且以后我们会加大对此处的交通管制工作，争取确保此处不再出现这样的

严重拥堵情况。同时我也会将这项工作的情况告知宣传科的同事，请他们在单位官网发布此

事的处理过程和结果，向居民致歉，并接受居民监督，请居民协助我们共同维护好城市道路

交通。 

最后，我会关注媒体的后续报道，做好舆情应对。并将这件事的处理过程与结果汇报给

领导。


